

Curso “La Avispa Asiática. Etología y medidas preventivas” (12 horas)
Centro de Actividades sobre las Abejas y la Biodiversidad de Higuera de Albalat

Presentación y objetivos

La formación propuesta tiene como objetivo principal formar adecuadamente a los asistentes en la identificación y gestión de la *Vespa velutina*.

La avispa asiática (*Vespa velutina nigrithorax*) fue detectada por primera vez en Europa en 2005, en el sur de Francia, donde llegó a través del tráfico de mercancías con la China. La especie se adaptó al nuevo hábitat, extendiéndose por el sudoeste francés. Cruzó los Pirineos por la zona de Burdeos y se introdujo en el País Vasco, desde donde se expandió por el norte peninsular; Cantabria, Asturias, Galicia, Navarra y llegó hasta Portugal. Hacia el este, se ha implantado en Catalunya y se ha detectado también en Mallorca.

El asentamiento de esta especie invasora pone en peligro a las abejas locales, de la que es un muy eficaz depredador, afecta a la producción de miel y también a la polinización de las especies vegetales, con el consiguiente daño económico y ecológico.

En el caso de la avispa asiática, cuya expansión por la geografía española es prácticamente imparable, la detección temprana y eliminación de nidos e individuos es vital para retardar su establecimiento en nuevos entornos y para minimizar el impacto que ocasiona su presencia.

En el curso los alumnos conocerán las características principales de la avispa asiática, aprenderán a identificarla y diferenciarla del resto de avispas autóctonas, y estudiarán las medidas de control de la especie. Además se realizará una salida de campo para identificar las mejores zonas donde instalar las trampas y una parte práctica para elaborar distintas trampas y diferentes atrayentes.

Esta acción formativa es gratuita y está destinada principalmente a la población de Monfragüe y su Entorno.

Contenidos de la acción formativa

- La incidencia ambiental y económica de las especies invasoras.
- El avispón asiático: Morfología y etología.
- Ciclo biológico del avispón: nidos primario, secundario y final.
- Otras especies de avispones.
- Especies similares.
- Métodos de control.
- Diseño de trampas.
- Diseño de atrayentes.

Destinatarios

Población en general y personas interesadas de Monfragüe y su Entorno, hasta un máximo de **15** participantes.

En caso de quedar plazas vacantes podrían participar personas interesadas de fuera del territorio.

Lugar de impartición, fechas y horario

Centro de Actividades sobre las Abejas y la Biodiversidad en la localidad de **Higuera de Albalat**, los días **6 y 7 de noviembre (sábado y domingo)**, de **09:00 a 15:00 horas**.

Inscripciones

Las hojas de inscripción debidamente cumplimentadas y firmadas, acompañadas de fotocopia del DNI, pueden entregarse en la sede de ADEME (C/Martín Chamorro, 7, 10.680 Malpartida de Plasencia) o por correo electrónico: promocion@ademe.info

Plazo de inscripción: Desde el 1 al 29 de octubre de 2021. Desde las 9:00 horas del día 1 hasta las 15:00 horas del 29 de octubre de 2021.

Publicación de la relación de solicitantes admitidos: 02/11/2021 en la sección de formación de la página web de ademe (www.ademe.info).

15 plazas por riguroso orden de entrada de solicitudes en el registro de ADEME.

A causa de la pandemia actual del COVID-19 se mantendrán todas las medidas de prevención establecidas y se hacen las siguientes indicaciones a los asistentes:

- Es obligatorio el uso de mascarilla.
- Se ruega mantener limpieza de manos con regularidad.
- En caso de presentar fiebre o síntomas de gripe quédese en casa.